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Chers paroissiens, je souhaite à tous une belle année 2019. Grandissons avec le Christ qui vient de renaître en nos 

cœurs grâce à la Liturgie de Noël. A l’aube de cette année nouvelle, le destin du monde, de notre pays, de notre 

Eglise ne nous laissent pas sans inquiétudes. Pourtant le Sauveur est là et nous sommes envoyés pour l’annoncer 

comme les bergers qui ont contemplés ce Mystère de Dieu fait Homme. Avoir la foi, être croyant, pratiquant, c’est 

par le fait même, être appelé à transmettre cette foi au sein de nos familles, à notre entourage, dans notre réseau 

de connaissances. 

Nous y serons aidés cette année par la mise en œuvre du Parcours Alpha dans notre doyenné. Ayons à cœur de 

nous y investir et d’y appeler les personnes qui pourront ainsi progresser dans la connaissance du Dieu et de l’Eglise. 

Ce dimanche, une jeune femme fait son entrée en catéchuménat en vue du baptême. Une petite dizaine d’adultes 

et autant d’enfants en âge scolaire cheminent vers le baptême, la confirmation et la 1ère communion. Ces person-

nes et ces familles ont besoin d’être intégrées à notre communauté pour continuer après la réception des sacre-

ments. Sachons créer autour d’elles un climat d’ouverture et d’accueil. 

Père Thierry DESTREMAU 

 

 

Merci au  P. Henri DJONYANG qui est venu nous aider pour la période des fêtes.  

Bonne et heureuse année à tous! 
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Message de Mgr Christophe Dufour pour la fête de Noël  
 

 

Voici Noël. Avec les santons de la crèche, nous voi-

ci invités à nous émerveiller devant un enfant. Un 

enfant ! N’est-ce pas étonnant ! A l’heure de l’in-

telligence artificielle qui mettra bientôt un robot 

au volant de nos voitures, à l’heure où les nouvel-

les technologies nous fascinent et envahissent no-

tre quotidien, nous nous émerveillons devant un 

enfant. La beauté, la simplicité, la pureté, la joie, la 

vie…! 

 

Mais allons plus loin. Cet enfant est le Sauveur. Oui, le Sauveur de l’humanité. Il vient de Dieu pour libérer et sau-

ver l’humanité de son mal. Avons-nous besoin d’un Sauveur ? L’homme n’est-il pas capable de se sauver lui-

même ? Regardons ici les leçons de l’histoire : à chaque fois que l’homme a prétendu trouver le salut par lui-

même, il a fabriqué de nouvelles aliénations, bien pires encore. 

Lorsque, en Union soviétique, l’homme a prétendu sauver l’homme par le communisme, il a engendré des alié-

nations dont Alexandre Soljenitsyne a si bien montré l’horreur dans L’archipel du Goulag. 

Lorsque, au lendemain de la crise du capitalisme en 1929, un prétendu sauveur a voulu purifier et sauver la race 

humaine, il a commis les pires crimes jamais vus à la surface de la terre. 

Lorsque, aujourd’hui, un savant chinois affirme avoir mis au monde deux bébés génétiquement modifiés, n’est-il 

pas en train de soumettre l’homme à toutes les manipulations des puissants et des marchands de ce monde ? 

 

En mettant devant nos yeux un enfant, la fête de Noël nous rappelle à la fois notre fragilité et notre grandeur. 

L’être humain est fragile, marqué par le mal originel, blessé par le péché dont il ne peut se libérer par lui-même. 

Mais l’être humain est grand, capable d’entrer en relation avec Dieu. L’être humain trouve sa grandeur en ré-

pondant à l’Alliance d’amour dont Dieu a pris l’initiative. « Ah ! Si tu déchirais les cieux ! » suppliait le prophète 

Isaïe plus de cinq siècles avant Jésus-Christ. Il savait que jamais l’homme ne saurait établir sur la terre la paix fon-

dée sur la justice. Et le prophète entendit la promesse de Dieu : « J’habiterai au milieu de vous ». 

 

L’enfant de la crèche reçoit le nom de Jésus, qui signifie « Dieu sauve ». Il est l’Emmanuel, « Dieu-avec-nous », 

annoncé par les prophètes. Il est le « Prince de la paix ». Conçu du Saint Esprit, il est infiniment rempli de Dieu. Il 

est l’homme accompli, l’homme ayant atteint sa plénitude, l’homme dans sa perfection, et cet homme ne peut 

être que l’œuvre de Dieu lui-même, dans une nouvelle création. L’enfant de la crèche est le baiser de Dieu qui 

embrasse en lui toute l’humanité et l’aime infiniment. Avec les  santons de la crèche, nous nous prosternons de-

vant lui. Il est notre Sauveur. Venez, adorons-le. 

Je vous souhaite de réveiller l’enfant qui dort en vous, de vous laisser aimer et de goûter en surabondance la joie 

de la Nativité. Joyeux Noël ! 
 

+ Christophe DUFOUR 

Archevêque d’Aix-en-Provence et Arles 



 

 3 

La crèche de l’église de Pélissanne 

 

Elle a été réalisée par Guy R et Bruno F. Pendant le temps de l’Avent, dimanche après dimanche, elle nous a per-

mis d’avancer vers Noël.  

 

1er  dimanche de l’Avent 

« Nous voici entrés dans le temps de l’Avent. Certains pourront s’étonner de ne pas voir de Crèche. Non nous ne 

sommes pas en retard. La Crèche est bien commencée. Cet espace au pied de l’Autel, c’est déjà la Crèche. C’est 

juste… de la place. La place qu’il convient de faire en nous pour l’accueillir. Évacuons nos certitudes, nos doutes, 

nos faiblesses, nos remords, nos regrets. Cessons de penser que le bonheur c’est posséder, amasser, consommer. 

Faisons de la place pour que l’Esprit Saint, reçu par le baptême, puisse œuvrer en nous et rayonner à travers nous 

pour la gloire du Père. Restons attentifs, éveillés, et prions car nous ne savons pas quand il va venir. Faisons en 

sorte d’être prêts quand le moment viendra. » 

 

2ème  dimanche de l’Avent 

« La crèche ce n’est pas qu’un décor, des objets destinés à mettre en valeur d’autres objets. La crèche c’est un 

« oui ». Comme celui d’Abraham qui accepte de sacrifier ce qu’il a de plus cher. C’est aussi et surtout un chemine-

ment. Comme le peuple juif au temps de Moïse, nous vivons sur cette terre une sorte d’exode, en chemin vers la 

vie d’après : nouvelle Terre promise. Pendant l’Exode, Yahvé habitait au milieu de son peuple sous une tente plan-

tée par Moïse. Et si nous aussi nous plantions cette tente dans nos cœurs. 

Une tente pour accueillir le Christ. Une tente en nos cœurs pour préparer 

le chemin au Seigneur. » 

 

3ème dimanche de l’Avent 

"La matérialisation de la Crèche est achevée, ou presque. Ne manque plus 

que la Sainte Famille. 

Il nous reste encore un peu de temps pour creuser, parachever notre pré-

paration spirituelle. 

Préparons nous simplement à accueillir en nous et autour de nous la joie 

de Noël, c’est à dire la Joie du Seigneur." 

 

4ème dimanche de l’Avent 

"Le Seigneur vient" 

Oui il arrive. Le Seigneur vient.  

Mais ... sommes-nous prêts ? 
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Dans le diocèse: 

L’Université de la vie d’Alliance VITA revient avec une nouvelle session de formation bioéthique sur le thème : 

La vie, à quel prix ?  

Faut-il fabriquer la vie à toux prix ?  

Toute vie vaut-elle la peine d’être vécue ?  

 

Au programme : 

Exposés, témoignages et débats sur les thèmes du désir d’enfant, de la procréation artificielle, la GPA, la mar-

chandisation du corps, l’acharnement thérapeutique, la fragilité, le handicap, la dépendance… 

Parmi les personnalités attendues, interviendront : 

 Olivier Rey, philosophe, 

 Clotilde Noël, à l’initiative de la communauté « Tombée du nid« , 

 Maître Adeline le Gouvello, avocate de « Juriste pour l’enfance« , 

 Dr. Xavier Mirabel, cancérologue, 

 Benoît Clermont, auteur de « Gaspard, entre Terre et Ciel« , 

 Bertrand et Gaelle Lionel-Marie, responsables bioéthique nationaux des AFC, 

 Sophie et Cédric Barut, auteurs de « Je rentrerai avant la nuit« , 

 Général Henri Marescaux, fondateur d’une association d’aide aux prostituées,  

 

ainsi que Tugdual Derville, Caroline Roux et Blanche Streb d’Alliance VITA…et d’autres invités et témoins excep-

tionnels à découvrir chaque soir. 

 

Ne manquez pas ce rendez-vous, 

les lundis 14, 21 28 janvier et 4 février 2019. 

 

Près de chez vous :  

UDV 2019 – 8 impasse Reynaud,13100 Aix-en-Provence  

Inscriptions : https://www.weezevent.com/udv-2019-aix-en-provence 

 

EVENEMENTS A VENIR 
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Dans notre Unité pastorale: 

Dans le bulletin de décembre nous vous avons présenté le parcours Alpha Classic. Il 

est temps en ce début d’année, d’oser aller à la rencontre de personnes que nous 

connaissons, qui seraient intéressées par la formule des parcours : le partage d’un 

repas dans une ambiance conviviale, la présentation d’une courte vidéo suivie de 

questions essentielles qui nourriront les échanges en petits groupes. Les parcours 

sont gratuits. Les frais d'organisation sont à la charge des organisateurs. Pour les 

repas, chacun peut contribuer avec une participation libre. 
 

A qui s’adresse le parcours Alpha Classic ? 

Le parcours Alpha Classic s’adresse à tous, sans engagement, quel que soit votre stade de cheminement :  retraités, 

actifs, couples, célibataires, veufs, séparés, jeunes... 

Il permet à ceux qui doutent, ou qui ne se sentent pas toujours en phase avec l'église, d’échanger en vérité et sans 

tabou, ses objections, ses questions ou ses doutes, dans le respect et la bienveillance.  

A ceux qui se sentent parfois en décalage, ou en retrait de l'église, il permet de réaliser que non seulement ils ont 

leur place mais qu'en plus, ils ne sont pas les seuls à avoir ces sentiments. Des liens forts vont se tisser malgré les 

différences et une diversité qui rend les échanges très riches.  

Le parcours Alpha Classic est un lieu où la foi peut se réveiller ou se raviver, la rencontre avec le Christ. Il est la pier-

re angulaire dans la construction d’un projet de vie dans l’Amour et le message du Christ.  
 

Les rencontres auront lieu à la Salle François, au 74 rue St François, à Salon de Provence, le mardi soir de 19h30 à 

22h00.  

26 février 2019 : « Quel est le sens de la vie ? » 

5 Mars : « Qui est Jésus ? » 

12 Mars : « Pourquoi Jésus est-il mort ? » 

19 Mars : « Comment savoir si j’ai la foi ? » 

26 Mars : « Prier pourquoi et comment ? »  

02 Avril : « Lire la bible pourquoi et comment ? » 

23 Avril : « Comment Dieu nous guide-t-il ? » 

28 Avril : « Une Journée sur l’Esprit Saint » 

07 Mai : « Comment résister au mal ? »  

14 Mai : « Dieu guérit-il encore aujourd’hui ? » 

21 Mai : « En parler aux autres pourquoi et comment » 

28 Mai : « L’église qu’en penser ?      4 Juin : « Soirée de clôture » 
 

Pourquoi devenir serviteurs ou animateur des soirées Alpha ?  
Accompagner les participants dans ce parcours permet de pouvoir aider les autres à approcher cet immense bon-
heur de se savoir aimé de Dieu, de les accompagner à rencontrer Jésus-Christ, d’être touchée par l’Esprit-Saint.  
Certains se sentiront d’offrir un accueil chaleureux, et attentionné. D’autres auront la mission de dresser les tables 

pour le repas et en les décorant avec soin pour créer une ambiance chaleureuse, de servir à table, (de faire la vais-

selle…)  Il y a aussi une équipe qui gérera les desserts, quelques courses, en amont des soirées.  

D’autres peuvent se sentir le talent d’animer les échanges par petits groupes, d’autres encore viendront prier pour 

les participants.  

Sur les 12 rencontres, trois seront sous la responsabilité de notre Unité Pastorale. Mais à chaque date du parcours, 

nous avons besoin de serviteurs, de priants et d’animateurs. Afin de créer un véritable lieu de ressourcement, vous 

pouvez rejoindre l’équipe selon vos talents, votre disponibilité, Vous pouvez vous inscrire pour un service, à l’une ou 

l’autre date, ou à chaque mardi. Une régularité est demandée aux animateurs, afin d’instaurer un climat de confian-

ce dans le groupe. 
 

Une journée de formation est proposée le Dimanche 27 janvier à St François à Salon de 11h30 à 18h. Elle est orga-

nisée par les parcours Alpha, et proposée à l’équipe d’animation, et à tous ceux qui souhaitent rejoindre l’équipe. 

Pour toute information supplémentaire ou inscription, vous pouvez contacter le père Thierry, envoyer un message 

sur le site internet ou se rapprocher de Brigitte K.   Que l’Esprit Saint vous aide dans votre mission. 
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Message de la Conférence des Evêques de France 

A quelques jours de Noël, dans le contexte de la crise des « gilets jaunes », le 

conseil permanent de la Conférence des évêques de France lance un appel : il 

propose aux catholiques, dans les semaines à venir, de susciter partout où ce 

sera possible des groupes d’échanges et de propositions en invitant très large-

ment d’autres personnes, croyantes ou non. Objectif : apporter une contribu-

tion pour aider la société tout entière à surmonter la crise qu’elle traverse. 

 

 

Paris, le 11 décembre 2018 

À l’heure où nous écrivons, notre pays n’est pas encore sorti de la crise dite « des gilets jaunes » : crise révélatrice 

d’un malaise très profond et très ancien, qui engendre une grave défiance envers les responsables politiques. 

Il serait à coup sûr très dommageable que cette situation délétère se prolonge. Mais chacun sent, plus ou moins 

confusément, que la sortie de crise sera difficile car les enjeux sont tout autres que conjoncturels : il en va de notre 

capacité collective d’espérer et de bâtir l’avenir. Comme nous l’écrivions il y a deux ans, « il faudrait être sourds ou 

aveugles pour ne pas nous rendre compte de la lassitude, des frustrations, parfois des peurs et même de la colère, 

intensifiées par les attentats et les agressions, qui habitent une part importante des habitants de notre pays, et qui 

expriment ainsi des attentes et de profonds désirs de changements. Il faudrait être indifférents et insensibles pour 

ne pas être touchés par les situations de précarité et d’exclusion que vivent beaucoup sur le territoire national ». 

Nous constatons que notre démocratie manque de lieux d’échange et de réflexion qui pourraient permettre l’émer-

gence à une large échelle de suggestions positives élaborées ensemble. L’affaiblissement de nombreux partis politi-

ques et un recul significatif de l’engagement syndical contribuent à ce déficit. Où nos concitoyens trouveront-ils des 

lieux appropriés pour ce travail si urgent ? 

L’Église catholique dispose d’un maillage de milliers de paroisses, réparties sur l’ensemble de notre territoire et ri-

ches de la présence de multiples mouvements, aumôneries et associations de fidèles. Lieu de prière, en particulier 

liturgique, la paroisse est aussi par nature et par vocation la « maison de famille fraternelle et accueillante »2 pour 

tous et la « famille de Dieu, fraternité qui n’a qu’une âme » 3. À ce moment de notre histoire, nous pouvons le mon-

trer et apporter notre contribution pour aider notre société tout entière à surmonter la crise qu’elle traverse. Sans 

se substituer aux politiques, l’Église offre un espace pour faire grandir la fraternité. 
 

Notre proposition 

Nous sommes à quelques jours de Noël, mais dès maintenant il est possible d’entreprendre une réflexion qui pour-

ra se poursuivre tout le temps nécessaire, en lien avec tout ce qui se déroulera sur le territoire. C’est maintenant 

que nos concitoyens ont besoin de débattre entre eux et de disposer de lieux pour le faire. C’est pourquoi nous 

vous proposons, dans les semaines à venir, de susciter partout où ce sera possible des groupes d’échanges et de 

propositions en invitant très largement d’autres personnes, partageant ou non notre foi, qui peuvent être intéres-

sées d’y participer et d’y apporter leurs idées. 
 

Sacrement de l’onction des malades 
 

Dimanche 10 février 2019, la messe de 10h30 sera célébrée à l'intention des malades du secteur inter-paroissial de Pé-
lissanne. Pendant la célébration , les personnes malades ou âgées pourront recevoir, si elles le désirent, l'onction des 
malades .  
N'hésitez pas à faire cette démarche et à proposer aux personnes de votre entourage ce sacrement qui a pour but de 
"conférer une grâce spéciale au chrétien qui éprouve les difficultés inhérentes à l'état de maladie grave ou à la vieilles-
se ." 
Afin d'organiser cette messe et savoir le nombre de personnes intéressées veuillez prendre contact  soit avec Domini-
que Marchand , coordinatrice des visites des malades  au 06 72 83 83 60 , soit  avec le secrétariat du presbytère.. 
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LA VIE DE NOS PAROISSES 

Ils ont rejoint la maison du Père en novembre et décembre: 

 

Benoit SCHLECHT  

Eveline TRIVES  

Jacky CHICHEIL  

Henri TUR  

Félix BERTERO F 

Andrée VASSIEUX  

 

 

 

Pour ce travail, à titre de pistes de réflexion, nous vous suggérons les cinq questions suivantes : 

1/ Quelles sont selon vous, en essayant de les hiérarchiser, les causes principales du malaise ac-

tuel et des formes violentes qu’il a prises ? 

2/ Qu’est-ce qui pourrait permettre aux citoyens dans notre démocratie de se sentir davantage 

partie prenante des décisions politiques ? 

3/ Quels sont les lieux ou les corps intermédiaires qui favoriseraient cette participation ? 

4/ Quel « bien commun » recherché ensemble pourrait fédérer nos concitoyens et les tourner 

vers l’avenir ? 

5/ Quelles raisons d’espérer souhaitez-vous transmettre à vos enfants et petits-enfants ? 
 

Nous vous suggérons de transmettre vos réponses à vos élus. Votre évêque lui aussi sera heureux d’en être in-

formé. 
 

Le Conseil permanent de la Conférence des évêques de France 

Mgr Georges PONTIER, Archevêque de Marseille, président de la CEF 

Mgr Pierre-Marie CARRÉ, Archevêque de Montpellier, vice-président de la CEF 

Mgr Pascal DELANNOY, Évêque de Saint-Denis, vice-président de la CEF 

Mgr Michel AUPETIT, Archevêque de Paris 

Mgr Jean-Pierre BATUT, Évêque de Blois 

Mgr François FONLUPT, Évêque de Rodez 

Mgr Stanislas LALANNE, Évêque de Pontoise 

Mgr Philippe MOUSSET, Évêque de Périgueux 

Mgr Benoît RIVIÈRE, Évêque d’Autun 

Mgr Pascal WINTZER, Archevêque de Poitiers 

Prions pour eux. 

Souviens-toi, Seigneur,  
de nos frères et de nos sœurs  
endormis dans l’espoir de la résurrection  
pour la vie éternelle. 

Pardonne-leur toutes leurs fautes  
et donne-leur une demeure  
dans le séjour de lumière et de fraîcheur  
d’où sont absents toute tristesse,  
peine et gémissement,  
et où la vision de ta face  
réjouit tous les saints  
depuis l’origine des siècles. 

Fais-leur grâce de ton Royaume,  
de la participation  
à des biens ineffables et éternels  
et de la jouissance  
de ta vie infinie et bienheureuse 
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 PELISSANNE LANCON AURONS LA BARBEN 

MARDI 

LAUDES: 08h25 
MESSE: 08h45 
(sauf les 1er et 4ème mardis 
du mois) 

Le 4ème mardi du mois: 
MESSE: 10h45 à la maison de retraite 
de Lançon 

 
Le 1er mardi du 
mois 
MESSE: 09h00 

MERCREDI 

LAUDES: 08h25 
MESSE: 08h45 
(sauf les 2ème et 3ème mer-
credis du mois) 
 

Le 2ème mercredi du mois: 
MESSE: 15h à la maison de 
retraite de Pélissanne 

 
Le 3ème mercredi 
du mois 
MESSE: 19h00 

 

JEUDI 
LAUDES: 08h25 
MESSE: 08h45 
ROSAIRE: 17h30-19h30  

   

VENDREDI  

MESSE: 18h00 
Le 2ème vendredi du mois:  
Messe des défunts 
Le dernier vendredi du mois: 
Messe à 20h à la Chapelle des gens du 
voyage, 23, route des Leyes 

  

SAMEDI  MESSE: 18h00   

DIMANCHE MESSE: 10h30    

 

Unité pastorale « Via Aurelia » - Père Thierry Destremau 

Accueil paroissial : 

-au presbytère de Pélissanne: 10h à 11h30, du lundi au samedi. Tél: 04 90 55 02 63  

-au presbytère de Lançon:  lundi de 14 à 16h et jeudi de 16 à 18h.  Tél: 04 90 42 80 27  

Vous pouvez retrouver ce journal et plus de photos sur le  

Site internet: https://paroisses-aixarles.fr/pabl/ 

Horaires des Offices et Célébrations 


